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AMLO SOLICITARÁ 
INTERVENCIÓN A EPN

Pedirá al actual jefe del Ejecutivo que presente la iniciativa al Legislativo para que se apruebe antes 
del 1 de diciembre la nueva Secretaría de Seguridad, que no dependerá más de Segob

A
ndrés Manuel López Obrador, vir- 
tual presidente electo, sigue en 
espera de recibir la constancia de 
mayoría por parte del INE como 
ganador de las elecciones federales 

2018, para comenzar a trabajar en proyectos 
de su nuevo gobierno, entre ellos la inde-
pendencia de la Secretaría de Seguridad 
Pública, afirmó en conferencia de prensa 
desde sus oficinas en la Ciudad de México. 
«Estamos elaborando el proyecto de crea-
ción de la Secretaría de Seguridad para que 
desde el primer día ya no dependa de la 
Secretaría de Gobernación», informó a los 
medios de comunicación. También destacó 
que solicitará al presidente Enrique Peña 
Nieto, de manera respetuosa, que se envíe 
esta iniciativa de reforma al Congreso de la 
Unión para que antes del primero de 
diciembre, cuando tome posesión del cargo 
como presidente, ya se tenga aprobada y así 
comience operación a partir de esa fecha, 
declaró. 
Asimismo, reiteró que cumplirá con todos 
sus compromisos de campaña, por lo cual 
dio un resumen de todo lo que ha trabajado 
desde el 1 de julio a la fecha en colaboración 
con los ciudadanos, especialistas, 
investigadores, académicos y repre-
sentantes de todos los sectores para 
proyectar las estrategias que imple-
mentarán al tomar posesión de la 
Presidencia de la República. 
 
µ Recuento del trabajo de AMLO 
López Obrador destacó que tam-
bién ha mantenido contacto con el 
SAT y aseveró ya tener decidido 
quién será el próximo dirigente de 
esta institución. «Ya me reuní con el 
equipo encargado del Sistema de 
Administración Tributaria, que es 
una institución fundamental para 
recaudar los fondos, las contribu-
ciones», dijo, por lo que explicó que 
con este equipo se está trabajando 
el proyecto para una buena recaudación sin 
aumentar el precio de las gasolinas, gas, dié-
sel y energía. Incluso adelantó que pronto 
dará a conocer quién será la encargada del 
SAT. Sin revelar nombres, solo especificó 
que será una mujer; y anunció también que, 
a la par, presentará al que será en nuevo 
representante de Aduanas. 
«Para combatir el contrabando y corrupción 
estamos también ya trabajando en la elabo-
ración en el anteproyecto para convocar a 
ciudadanos y construir una Constitución 
que vea no solo por lo material, sino tam-
bién del alma», afirmó el tabasqueño. El vir-
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tual presidente comentó  también 
que se terminará con la representa-
ción de varios delegados, que 
actualmente son alrededor de 40, 
cuando estimó que solo se requiere 
uno por estado, y confirmó que es 
una decisión que le corresponde al 
jefe del Ejecutivo, por lo que no se 
requiere un cambio en la ley, todo 
dentro de su plan de austeridad y 
una medida que no dudará en ejer-
cer. 
«Yo no sé por qué les preocupa si ya 
no se van a entender con tantos, 
solo va a ser un delegado en cada 
estado», señaló. 
Dentro de este recuento de acciones 

y compromisos por cumplir, AMLO volvió a 
destacar su promesa de desterrar la corrup-
ción del país. De ahí que señalara que ya 
tiene terminada la propuesta que presenta-
rá al Congreso para considerar los delitos 
que tienen que ver con corrupción ejercida 
por funcionarios públicos como delitos gra-
ves, sin derecho a fianza y con ello también 
combatir la impunidad. «Se van a derogar 
artículos que permiten impunidad, empe-
zando con la reforma al artículo 108 consti-
tucional», que tiene que ver con que el pre-
sidente del país también pueda ser juzgado 
«sin fueros ni privilegios», puntualizó.

> AMLO ha informado de su trabajo de transición.
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Alerta por los avionazos en 
México: algo no funciona

S
obrecogedora coincidencia: el martes por la mañana, 
el Colegio de Pilotos Aviadores de México emitió un 
comunicado en el que alertaba por el incremento en 
los accidentes «e incidentes» en aeronaves del país. 

Cinco horas más tarde, se presentó el percance de 
Aeroméxico en Durango. 
Tan solo en 2017 se registraron 173 incidentes y 66 acci-
dentes aéreos, subrayó el órgano colegiado en el texto. En 
2018, contabilizó, hasta el momento de la publicación 
había en el laúd 70 incidentes, denominados así en lo que 
la autoridad determina si son accidentes o no. Lo aconteci-
do esa tarde en el aeropuerto duranguense incrementó la 
cifra a 71. 
La exigencia del Colegio de Pilotos en el comunicado toca 
varios puntos: la necesidad de dotar de mayores recursos 
a las autoridades aeronáuticas, inspectores verificadores 
bien capacitados, evaluar a las escuelas de aviación, super-
visión del mantenimiento de las aeronaves y de las opera-
ciones aéreas y, finalmente, que el número de horas que 
trabajan pilotos y sobrecargos se apegue a los ordenamien-
tos jurídicos, pero no solo eso, sino que se cree un Sistema 
de Gestión de Riesgo de Fatiga. 
Ayer el capitán Heriberto Salazar, presidente del Colegio 
de Pilotos Aviadores de México, pidió, además, la creación 
de una agencia de investigación de incidentes que opere 
de manera autónoma (la Dirección de Aeronáutica Civil 
depende de la SCT) y que se actualicen las leyes y regla-
mentaciones en materia de aviación civil. Todo ello, dijo, 
contribuirá a que no se repitan accidentes como el de 
Durango y los otros 70 hechos documentados en este año. 
 
HOMOBONO ROSAS. El mismo martes, día de su salida de 
la Coordinación de Asesores, se confirmó que Homobono 
Rosas Corrales asume una subsecretaría: la de Educación 
Básica en Sepyc. El secretario José Enrique Villa Rivera le 
tomó la protesta de ley.  
El anterior encargado de ese puesto, Uladimir Valdez 
Pereznúñez, pasó a ocupar la subsecretaría de Educación 
Media Superior y Superior, en sustitución de Francisco 
Miguel Cabanillas Beltrán, quien a su vez tendrá a su cargo 
la Coordinación de Asesores de la Secretaría. 
Vientos nuevos habrá que esperar en particular por parte 
de Homobono Rosas, quien inyectará sangre fresca al área 
que ahora queda bajo su responsabilidad. Extraordinario 
elemento, donde lo pongan. 
 
OTRO ÉXITO DE JAPAC. A sus numerosos reconocimien-
tos internacionales a lo largo de los últimos siete años, la 
Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de 
Culiacán agrega hoy uno más: 
Este día, el presidente municipal Tony Castañeda y el 
gerente de Japac, Jesús Higuera Laura, recibirán el 
Certificado ISO 9001:2015, que el titular de QSR (Quality 
Solution Register, organismo internacional de certifica-
ción), Carlos Miranda Arvizu, entregará a la paramunici-
pal.  
El reconocimiento obedece a que Japac ha cumplido con 
los requerimientos de la norma en su proceso de produc-
ción de agua. Otros organismos similares, como Japama de 
Hermosillo y Oomapas de Cajeme, en Sonora, cuentan con 
esta certificación, pero en procesos administrativos, no en 
el de producción, que es la principal función de un orga-
nismo operador de agua potable. ¡Felicidades! 
 
SANEAR SALUD. El Dr. Efrén Encinas Torres, secretario de 
Salud desde hace tres semanas, renovó las áreas adminis-
trativas de la dependencia con el cambio de siete funciona-
rios, desde el subsecretario hasta los mandos medios. Bien 
por ello, en medio de la situación crítica en que le entrega-
ron la secretaría. Un tip para el Dr. Encinas: mientras 
Eleno Sánchez Elizalde permanezca como secretario parti-
cular, Salud no logrará limpiarse desde su raíz. Corren 
fuertes rumores de su salida. Ojalá se concreten, como 
dice AMLO, por el bien de todos.


